

FOOTBALL Gros plan sur Morgan Schneiderlin, l'Alsacien qui s'est imposé en Angleterre

Le "Saint" rêve du coq

Avec ses coéquipiers, Morgan Schneiderlin embrasse cette saison le Saint-Mary's Stadium, l'ancre des "Saints" du Southampton FC. Cinquième de la Premier League avec une défense d'enfer – quatre buts encaissés en dix rencontres –, le club du sud de l'Angleterre est ambitieux comme son milieu défensif.

Il a beau porter le numéro 4 dans le dos, il est presque le numéro un dans le cœur des supporters des "Saints". «Je sais qu'ils ont une chanson pour moi. Ça me touche.» Il a aussi le passé pour lui: malgré son âge –il fêtera ses 24 ans aujourd'hui–, Morgan Schneiderlin est l'un des historiques, presque l'un des héroïques du Southampton FC. Quand il est arrivé en juin 2008, le club avait été relégué en League One (équivalent du National) quelques semaines plus tard, avec dix points de pénalité. Il est de l'équipe qui le fera remonter, en deviendra l'un des symboles.

«Je travaille et récolte ce que je sème»

«Nous sommes trois, avec Rickie Lambert et Adam Lallana, à être là depuis le début de l'aventure. Les fans ont de la reconnaissance, savent que j'aurais pu parfois partir. Mais je me suis inscrit dans la durée. Désormais, je fais partie des anciens. C'est une fierté d'être considéré ici. J'ai l'impression d'avoir grandi en même temps que le club et les supporters. Aujourd'hui, on se régale tous ensemble», soupire l'Alsacien, fier de ses racines fichées dans la terre de Zellwiller.

«Je sais d'où je viens et je suis très attaché à ma famille, à mes amis d'Alsace, à la terre de là-bas. Mais je suis très Anglais dans la façon de voir les choses, de vivre ma vie de footballeur. J'aime la discrétion. Et puis, les fans peuvent parfois s'énerver, mais ils ne t'insultent jamais. Tout se passe au stade. Après, ils te laissent tranquille. Dans les bons comme dans les mau-



Morgan Schneiderlin, félicité ici par Jay Rodriguez, est heureux de sa vie anglaise. PHOTO MAXPPP

vais moments, ils ont toujours été là.» Cela dit, lui et ses coéquipiers font un début de saison prometteur, possèdent la meilleure défense du championnat (4 buts encaissés), malgré le but gag encaissé à Stoke City samedi dernier (1-1), sur un dégagement du gardien de but adverse.

«Il a fait le tour du monde, celui-là, sourit Morgan Schneiderlin. On n'est pas allé taquiner Artur (*Boruc*) notre gardien, il nous a sauvé le coup tellement de fois. Mais on a plutôt embêté Adam Lallana, notre capitaine. Il a perdu le toss et on a

commencé le match contre le vent. Et il était très violent.»

«J'ai de l'ambition»

Il dit surtout qu'il se régale à Southampton. «Tout est parfait: notre jeu, l'ambiance dans le vestiaire, le coach Mauricio Pochettino qui me demande d'aller plus de l'avant. La saison passée, on avait découvert la Premier League. Cette fois, nous sommes plus gourmands. On aimerait aller taquiner le Top 5. On a de l'ambition et j'ai de l'ambition. Il y a quelques saisons, le club et ses supporters se satisfaisaient du maintien. Dé-

sormais, on veut aller plus haut. Sauf une proposition d'un très grand club européen, j'irai au moins jusqu'en juin 2017 ici, jusqu'au bout de mon contrat.» C'est ce qu'il répond quand on lui demande s'il a des nouvelles d'un autre Alsacien d'Angleterre, Arsène Wenger évidemment. «Je sais aussi que les choses peuvent aller très vite dans les deux sens. On peut être encensé aujourd'hui et critiqué demain. Alors, je travaille et je récolte ce que je sème.»

Une chose est sûre, l'Alsacien, s'il ne fait pas (encore) l'objet d'un culte, a de quoi séduire le

plus anti-frenchy (bonjour les clichés) des supporters de Southampton. S'ils l'avaient surnommé Spidermann pour leur impossibilité à prononcer son nom à son arrivée, il l'est désormais pour ses qualités sur le pré vert. Soigneux, presque soyeux, quand il s'agit de remonter une balle, teigneux pour tous ses adversaires quand il la suit des yeux pour la récupérer. La saison passée, il était le joueur du championnat à avoir réussi le plus grand nombre de tacles et d'interceptions. De l'autre côté de la Manche, ça soulève les cœurs comme les ovations et ça a valeur de décoration. «C'est vrai que c'est plaisant. Je préfère faire du bruit sur le terrain que dans les journaux.»

«Le maillot bleu, un de mes objectifs de la saison»

Morgan Schneiderlin est un "Brave". Titulaire lors des dix premières journées de la saison, il comptabilise un peu plus de 200 matches officiels (championnat et coupes) en un peu plus de cinq saisons. «On a fêté le 200^e contre Liverpool. Ça légitime mon choix d'être venu si jeune et de m'être accroché.» Et puis, il a un autre rêve en tête, plutôt un objectif, celui de retrouver l'équipe de France qu'il a fréquentée dans presque toutes les catégories d'âge. «Sincèrement, beaucoup d'Anglais me demandent pourquoi je

n'y suis pas, dit-il avant de sourire. Je leur réponds que ce n'est pas moi qui donne la liste. Je rêve bien sûr de porter le maillot bleu, c'est même un de mes gros objectifs de la saison. C'est à moi de me montrer encore plus pour être appelé par Didier Deschamps.»

Il rejoindrait alors Rickie Lambert et Adam Lallana, ses copains de club appelés en équipe d'Angleterre. Ceux-là même qui, comme Morgan Schneiderlin, étaient repartis de presque zéro avec le Southampton FC. «Ce serait vraiment énorme.» Et il n'est pas interdit à un "Saint" de finir au Paradis... ■

JEAN-CHRISTOPHE PASQUA

CHAMPIONNAT D'ANGLETERRE

Aston Villa-Cardiff.....	sam.16h
Chelsea-West Bromwich.....	sam. 16h
Liverpool-Fulham.....	sam. 16h
Southampton-Hull City.....	sam. 16h
Crystal Palace-Everton.....	sam. 16h
Norwich-West Ham.....	sam.18h30
Tottenham-Newcastle.....	dim. 13h
Sunderland-Manchester City.....	dim. 15h05
Swansea-Stoke City.....	dim. 17h10
Manchester United-Arsenal.....	dim. 17h10

1) Arsenal.....	25	10	8	1	1	22	9
2) Chelsea.....	20	10	6	2	2	16	8
3) Tottenham.....	20	10	6	2	2	9	5
4) Liverpool.....	20	10	6	2	2	17	10
5) Manchester City.....	19	10	6	1	3	28	11
6) Southampton.....	19	10	5	4	1	11	4
7) Everton.....	19	10	5	4	1	14	10
8) Manchester United.....	17	10	5	2	3	17	13
9) Hull City.....	14	10	4	2	4	8	10
10) Newcastle.....	14	10	4	2	4	14	16
11) West Bromwich.....	13	10	3	4	3	10	10
12) Cardiff.....	12	10	3	3	4	9	13
13) Swansea.....	11	10	3	2	5	12	12
14) Aston Villa.....	11	10	3	2	5	9	12
15) West Ham.....	10	10	2	4	4	8	8
16) Fulham.....	10	10	3	1	6	10	15
17) Stoke City.....	9	10	2	3	5	7	11
18) Norwich.....	8	10	2	2	6	6	20
19) Sunderland.....	4	10	1	1	8	7	22
20) Crystal Palace.....	3	10	1	0	9	6	21

SCHNEIDERLIN REGARDERA LE DERBY

«Le derby? Ah! Colmar-Strasbourg. C'est bien pour la région d'avoir une telle affiche. Je regarderai ce match à la télé, il me passionne. Je serai bien sûr pour Strasbourg, le Racing est le club qui m'a formé, mon autre club de cœur. Comme Colmar, il est dans une période un peu compliquée alors qu'il vient de réaliser deux saisons exceptionnelles, en CFA 2 et en CFA.

Pour avoir vécu ça avec Southampton, je dirai que c'est une belle aventure, que les supporters doivent se montrer patients, que le Racing est surtout dans de bonnes mains avec Marc et François Keller. Le coach est un amoureux du foot, je suis persuadé qu'il trouvera les mots et la méthode pour maintenir le club, puis le faire grandir.» J.-C.P.